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Zusammenfassung

        
1. Es wird über 101 Patienten (52 ♂, 49 ♀) berichtet, die im 1. und 2. Lebensjahr wegen einer Säuglingsskoliose behandelt wurden und im Alter von 15 bis 17 Jahren nachuntersucht werden konnten. 2. Nur bei 7 Patienten hatte sich der klinische und der röntgenologische Befund völlig normalisiert, bei allen anderen bestanden Seitabweichungen der Wirbelsäule (77mal), häufig mit geändertem Krümmungstyp (44mal) oder Rotationen (77mal, 17 Wirbelsäulen ohne seitliche Biegung), nicht selten beides. 3. Im Laufe der Entwicklung trat eine Verschiebung des Scheitelwirbels um im Durchschnitt 1 bis 2 Segmente nach kaudal ein. 4. Keine der untersuchten Säuglingsskoliosen ging in eine progrediente Skoliose über, für einen Zusammenhang zwischen der Säuglingsskoliose und den idiopathischen Skoliosen der Präpubertät und Pubertät fand sich kein Anhalt.


      
        
Abstract

        
1. The paper deals with 101 patients (52 ♂, 49 ♀ ) who have been treated in the first and second years of life because of resolving scoliosis and could be re-examined later at the age of 15 between 17 years. 2. The clinical and roentgenological findings of seven patients only had been normalized, where as in all other cases low lateral deviations of the spinal column (77 times), frequently at a modified type of curvature (44 times) or structural modifications (77 times, 17 spinal columns without lateral deviations), or not rarely, even both of them, had been found. 3. During development it came to a displacement of the vertex-vertebra on a average of 1-2 vertebrae to caudal. 4. No inspected resolving scoliosis had change over into a progressiv scoliosis, a coherence consists not with idiopathic scoliosis of the prepuberty and puberty.
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